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ATA DA 36ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 16 DE JUNHO DE 2016 

DVD A34/2016 
 

Aos dezesseis dias do mês de junho de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), e secretariada pelos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às 
quinze horas e dezesseis minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 35ª Sessão Ordinária, realizada em 14 de junho de 
2016. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 391/2016 
(6353) Com relação à Cota n. 18/2016, referente ao PL 22/2016, do Executivo, que outorga 
concessão de direito real de uso de área do Município de Santo André ao Rotary Club de 
Santo André Norte, solicita dilação do prazo de resposta por quinze anos [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 438/2016 (6354) Resposta à Cota 23/2016, referente ao PL 
24/2016, do Executivo, que denomina “Professor Pedro Cia” a creche municipal localizada 
na Avenida Tibiriçá n. 500, Vila Homero Thon [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. 
CRECHE JOÃO XXIII (6359) Convite para evento de reinauguração da creche, que foi 
contemplada com o projeto social de revitalização do Polo Design Center, cuja entrega 
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será no dia 25 de junho de 2016, às 14:00h, na Avenida Carlos Gomes, 185, Vila Palmares 
[CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 2512/13 (6370) Indicação para 
poda da árvore na Rua Cambuquira, em frente ao n. 202, Jardim Progresso; 2329/13 
(6371) Indicação para realizar operação tapa-buracos na Rua Cremona, Parque Novo 
Oratório; 1158/13 (6372) Indicação para instalar baia para embarque e desembarque junto 
à portaria de entrada da EMEIEF Carolina Maria de Jesus, localizada na Estrada da Cata 
Preta, 810, Vila João Ramalho. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 
548/14 (6373) Indicação para podar a árvore da Praça Carlos Beltrão, localizada no 
cruzamento das Ruas Dinamarca e Espanha, Parque das Nações; 2100/13 (6374) 
Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 15 da Rua Lituânia, Parque das 
Nações; 1130/14 (6375) Indicação para poda dos galhos da árvore em frente ao n. 216 da 
Rua Campos Vergueiro, Vila Humaitá; 2486/13 (6376) Indicação para realizar operação 
tapa buraco na altura do n. 25 da Travessa Aimberê, Vila Curuçá; 1833/13 (6377) 
Indicação para pintura das faixas de pedestres existentes na altura do n. 381 da Rua 
Campos Sales, Centro. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 1690/13 (6422) Indicação para instalar iluminação pública a Viela 
4, localizada na altura do n. 408 da Rua Espírito Santo, Bairro Cidade São Jorge; 3235/13 
(6423) Indicação para reparos no sarjetão localizado no cruzamento das Ruas Artur 
Moreira com Eng. Alfred Heitzman Júnior, Parque Gerassi; 2054/13 (6424) Requerimento 
ao Comandante do 41º BPM-M para rondas ostensivas no Parque Gerassi, com 
intensificação no entorno da Escola Estadual “16 de Julho”; 825/13 (6425) Indicação para 
asfaltamento da Viela 1, localizada na altura do n. 97 da Av. do Estádio, Jardim do Estádio; 
1961/13 (6426) Indicação para aumento do número de vagas exclusivas para idosos nas 
proximidades do Banco Santander e Supermercado Extra, situados na Av. Vieira de 
Carvalho; 3972/05 (6433) PLCM n. 82/16, que dispõe sobre a prevenção e o combate ao 
assédio sexual na Adminitração Pública Municipal Direta, Autárquica e Fundacional [À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 3598/13 (6368) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua das Flores, Vila Luzita. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) 1288/14 (6408) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da 
Polícia Militar do Estado de São Paulo para intensificação das rondas policiais em toda Vila 
Curuçá, em especial na Av. Itamarati e adjacências; 899/13 (6409) Indicação para limpeza, 
capinação e revitalização da Praça José Monteiro da Costa, localizada na Av. Evangelista 
de Souza, altura do n. 1300, Jardim Santo Alberto; 1444/13 (6410) Indicação para 
ampliação da rede de iluminação com a substituição das atuais lâmpadas de mercúrio por 
LED, na Av. Evangelista de Souza, Bairro Capuava; 1444/13 (6411) Indicação para acionar 
operação tapa buracos na altura do n. 800 da Av. Evangelista Souza, Bairro Capuava; 
473/13 (6412) Indicação para instalação de lombofaixa na altura do n. 3120 da Av. 
Itamarati, esquina com a Rua Flamengo, Parque Erasmo Assunção. VEREADOR EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 130/13 (6363) Indicação para substituição 
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das lâmpadas de iluminação pública da Praça Pompeia, Vila Gilda, por lâmpadas de LED; 
50/13 (6364) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar para 
intensificação de policiamento na Av. Portugal, Centro; 3146/13 (6365) Requerimento de 
informações acerca dos critérios adotados para implantação de ciclofaixa na Av. Queiroz 
dos Santos, Bairro Casa Branca; 2015/13 (6366) Requerimento ao Comandante do 41º 
Batalhão de Polícia Militar para intensificação de policiamento nas imediações da Rua 
Presidente Carlos de Campos, Centro [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS 
VEREADORES 524/16 (6367) Requerimento ao Secretário de Finanças, Sr. Alberto Alves 
de Souza, a comparecer à Câmara para expor a real situação financeira do município 
[JUSTIFICADO pelo Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e pelo Vereador 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari)]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 113/13 (6395) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 3350 da Av. Valentim Magalhães, Condomínio Maracanã; 
503/15 (6396) Indicação para melhorias na iluminação pública nos arredores do CESA Luiz 
Gushiken, Parque Andreense, em especial no campo de futebol de areia ao lado; 1609/13 
(6397) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar de intensificação 
das rondas ostensivas em toda a extensão da Rua Aníbal Freire e adjacentes, Bairro Alzira 
Franco. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 715/13 
(6380) Indicação para capinação e limpeza da praça situada na Rua Vinhedo, ao lado do 
Conjunto Habitacional da EMHAP, Vila Alto Santo André. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1648/13 (6428) Indicação para 
serviço de capeamento asfáltico na Rua Guimarães Passos, Jardim Utinga; 351/13 (6429) 
Indicação para fiscalização na linha I02 (Cidade São Jorge / Jardim Ana Maria) para 
melhorias no atendimento aos usuários que necessitam do serviço; 710/13 (6430) 
Indicação para instalação de faixas elevadas para travessia de pedestres – lombofaixas, 
na altura dos números 1198 e 1213 da Rua Genebra, Parque Novo Oratório; 501/15 (6431) 
Indicação para instalação de corrimão na viela localizada na altura do n.19 da Rua Tauá, 
Parque João Ramalho; 463/13 (6432) Indicação para recolocação do abrigo de ponto de 
ônibus localizado na altura do n. 134 da Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto. VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 525/16 (6378) Indicação para 
colocação de sinalização para melhorar o trânsito local no cruzamento das Ruas Ingá e 
Ucrânia, atrás da Coop, Vila Linda; 525/16 (6379) Indicação para melhorias na iluminação 
no cruzamento das Ruas Ingá e Ucrânia, atrás da Coop, Vila Linda. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 540/13 (6417) Indicação para 
implantação de mão única de direção em trecho da Rua das Laranjeiras, Bairro Jardim; 
528/16 (6418) Indicação para revitalização da área verde localizada nas proximidades da 
Rua Delfim Moreira, Centro; 1246/13 (6419) Indicação para, com a máxima urgência, a 
realização das obras de recuperação asfáltica nas Ruas Cruzeiro do Sul e Coroados, Vila 
Pires; 2183/13 (6420) Requerimento de informações acerca do Conjunto Habitacional 
Prestes Maia; 529/16 (6421) Requerimento de informações a respeito do pagamento da 
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primeira parcela do 13º salário aos servidores da administração pública [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 3067/13 (6390) Requerimento de informações 
sobre a constante falta de água em nosso município, especificamente nos Bairros Cidade 
São Jorge, Marajoara e região, sendo que, mesmo assim, há um vazamento constante e 
desperdício de água limpa no desativado Núcleo Espírito Santo, Bairro Cidade São Jorge; 
1861/13 (6391) Indicação para urgente remoção de tronco de árvore na Rua Diadema, 
altura do n. 230, Parque Marajoara; 1168/13 (6392) Indicação para troca de lâmpada 
queimada na Travessa Rosária n. 8, Vila Sacadura Cabral; 1168/13 (6393) Indicação para 
verificação de vazamento de água com infiltração por debaixo da sarjeta na Travessa 
Rosária, Vila Sacadura Cabral; 2320/13 (6394) Indicação para operação tapa-buraco em 
toda extensão da Rua Miguel Arcanjo, Vila Lutécia [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 1923/13 (6347) Indicação para restaurar o asfalto na Avenida 
André Ramalho, em frente ao n. 603, Parque João Ramalho; 844/13 (6348) Indicação para 
serviços de limpeza, em frente ao n. 2609 da Avenida Dom Pedro II, Bairro Campestre; 
439/13 (6349) Indicação para poda de árvore localizada em frente ao n. 54 da Rua 
Bresser, Parque Erasmo Assunção; 3184/13 (6350) Indicação para instalação de 
lombofaixa no entroncamento entre as Ruas Esmeraldas e Padre Manoel de Paiva, Bairro 
Jardim. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2793/13 (6398) 
Indicação para serviços de tapa-buraco na Rua Petrolândia, Jardim Alvorada; 1814/13 
(6399) Indicação para instalação de sinalização horizontal, indicando PARE, no 
cruzamento da Rua Lucélia com Rua Petrolândia, Jardim do Estádio; 527/16 (6400) 
Indicação para restauração da faixa de pedestres localizada na Rua Balsaminas, esquina 
com a Rua Braúna, Jardim do Estádio; 755/13 (6401) Indicação para restauração asfáltica 
na Rua Indonésia, altura do n. 218, Parque Capuava; 950/15 (6402) Indicação para 
restauração asfáltica na Rua das Caneleiras, Bairro Jardim. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 113/13 (6441) Indicação para substituir 
uma lombada sita na Avenida Valentim Magalhães, defronte aos números 2029, 2102, 
2106 e 2112, e oposto ao número 2029, próximo ao ponto de ônibus, por uma lombofaixa, 
Bairro Condomínio Maracanã; 2507/13 (6442) Indicação para manutenção das guias e 
sarjetas na Rua Artur de Jaceguai, oposto do n. 93, Vila Guaraciaba; 1371/13 (6443) 
Indicação para colocação de placa de sinalização no cruzamento da Rua Luís Armstrong 
com Avenida Professor Luiz Ignácio de Anhaia Mello, Bairro Centreville; 3087/13 (6444) 
Indicação para pintura de solo em toda extensão da Rua Monteiro Lobato, Vila Humaitá; 
660/13 (6445) Indicação para pintura da lombada e faixa contínua, bem como instalação 
de placa vertical na Rua Clementino Fraga, Condomínio Maracanã. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 249/15 (6413) Indicação para urgente 
vistoria visando à remoção da árvore localizada na calçada da Rua Benjamin Constant, 
altura do n. 25, Jardim Utinga; 960/13 (6414) Indicação para instalação de rampas de 
acesso e demarcação de vagas de estacionamento exclusivas para cadeirantes e pessoas 
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portadoras de necessidades especiais, em frente ao Hospital Mário Covas, sito na Rua 
Henrique Calderazo n. 312, Bairro Paraíso; 273/13 (6415) Indicação para recapeamento 
asfáltico nas ruas da Comunidade dos Ciganos, Utinga; 324/13 (6416) Indicação para 
implantação de lombofaixa no trecho entre as Ruas Taubaté, Alexandre Herculano e João 
Pessoa, Jardim Utinga. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E 
DIVERSOS VEREADORES 530/16 (6427) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Aplauso ao Cel-PM Marcelo Cortez Ramos de Paula, Comandante do CPA/M-6, pelo 
trabalho que vem realizando, contribuindo para reduzir a criminalidade no município. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2192/13 (6384) 
Indicação para reconstrução do sarjetão localizado na Rua Cerqueira Lima com Rua 
Cândido Rodrigues, Vila Junqueira; 526/16 (6385) Indicação para que a Defesa Civil faça 
vistoria em área desmoronada na Viela Israel n. H15, Selo Cadastral 21020-A, 
Comunidade ACSC III / Cadastrador – TAP, Jardim Santa Cristina; 147/13 (6386) 
Indicação para reforma com remodelagem dos degraus da viela ao lado do n. 683 da Rua 
Alberto Zirlis, Vila Lutécia; 147/13 (6387) Indicação para conclusão de colocação de 
tachões na Rua Alberto Zirlis, no trecho compreendido entre os números 57 e 675, Vila 
Lutécia; 940/13 (6388) Indicação para estudo do Departamento de Trânsito visando a 
melhorar o fluxo de veículos e a travessia de pedestres na Rua São Tomás Mouro, Sítio 
dos Vianas. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1147/13 
(6403) Indicação para operação tapa-buraco na Rua dos Ciprestes, altura do n. 1040, 
Jardim Irene; 3163/13 (6404) Indicação para instalação de redutor de velocidade, tipo 
lombofaixa, na Rua Gaspar de Lemos, altura dos números 43 e 285, Vila Rica; 784/13 
(6405) Requerimento de informações acerca do término de obra da Praça Venâncio Neto, 
Jardim Ana Maria; 156/13 (6406) Requerimento de informações sobre o protocolo 
09105/2013, solicitando instalação de redutores de velocidade e sinalização vertical e 
horizontal na extensão da Rua Saracanta, Jardim Guarará; 873/15 (6407) Requerimento 
de informações sobre o protocolo 09027/2015, solicitando construção de escada e 
instalação de corrimão na Viela 13, Sítio dos Vianas. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2329/13 Indicação para restauração da pavimentação 
asfáltica (tapa-buraco) na Rua Cremona, Parque Novo Oratório; 1984/13 (6362) Indicação 
para reparos na pavimentação asfáltica (tapa-buraco), em toda extensão da Rua Quartim 
Barbosa, Jardim Guarará; 1348/13 (6383) Indicação para implantação de redutores de 
velocidade, tipo lombofaixa, na Avenida Sapopemba, altura do n. 1600, Jardim Utinga; 
1965/13 (6434) Indicação para reparos na pavimentação asfáltica (tapa-buraco), em toda 
extensão da Rua Vaticano, especialmente defronte ao n. 263, Camilópolis; 1765/13 (6435) 
Indicação para vistoria em árvore situada na Rua Vaticano, altura do n. 172, Camilópolis. 
Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados 
para o final da Ordem do Dia. Às 16h06min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB 
PRB PMN DEM PMB PSB SDD PSD PV PPS PT]. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicialmente fala que nas redes sociais e algumas 
entidades estão fazendo manifestos contra o aumento do salário dos Vereadores para a 
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próxima Legislatura e como a Casa é obrigada, por conta da legislação, a votar o projeto, 
registra seu voto contrário a esse reajuste, pois o País passa por um momento grave na 
economia e não é momento para aumentar salário. Em seguida, conclama a imprensa, 
bem como as entidades a verificar a questão do aumento salarial que vem ocorrendo no 
Judiciário, Ministério Público, Defensoria Pública, Advocacia da União, pois o efeito 
cascata nas outras esferas faz com que esses aumentos ocorram nas esferas federal, 
estaduais e municipais. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Reforça as palavras do Vereador Sardano no que tange à questão de 
convidar o Secretário de Finanças para vir à Câmara para expor a real situação financeira 
do município, pois contratos estão sendo cancelados, há falta de material na educação, 
como uniforme, material didático, há problemas em equipamentos da saúde, faltam 
medicamentos etc., portanto, é importante que o Secretário de Finanças esclareça o que 
está acontecendo. Em seguida, fala que a população também necessita de uma resposta 
do Semasa acerca da falta d’água em vários bairros da cidade, bem como do problema da 
falta de pagamento, por parte do município, à Sabesp. Finaliza solicitando ao Presidente 
Ronaldo de Castro que leve ao conhecimento, para debate dos Vereadores, os projetos 
que digam respeito à administração da Casa tendo em vista que toma conhecimento de 
algumas atitudes da Presidência através da imprensa. Pela ordem, o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Cicote) solicita que seja aberta a palavra para a Sra. Daniela de Castro, 
Prefeita do Município de Monteiro Lobato, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
SRA. DANIELA DE CASTRO – Inicialmente registra que visitou o Planetário do município, 
tece elogios à qualidade do Planetário e diz que está levando boas ideias para a sua 
cidade. Manifesta surpresa ao ver esta Casa cheia, numa tarde de terça-feira. Em seguida, 
convida a todos para conhecerem o Município de Monteiro Lobato. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Fala que projeto de 
sua autoria, aprovado por todos os Vereadores na Casa, recebeu veto do Executivo, fez 
reunião com a bancada petista, conversou com o Prefeito Carlos Grana e mostrou a 
importância do projeto para a cidade, pois são animais que estão presos na Zoonoses e as 
pessoas que quiserem podem, voluntariamente, passear com o animal. Finaliza pedindo 
aos Vereadores que votem contra o veto, uma vez que não vai gerar custos para os cofres 
públicos. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – 
Questiona o critério para a colocação de lombofaixas em Santo André, com distâncias 
reduzidas de outras lombadas e pede estudos do Departamento de Trânsito e intervenção 
do Executivo. Indaga ainda sobre a contrapartida da Brookfield, que fez um imenso 
empreendimento imobiliário na Av. Giovanni Batista Pirelli e o município ainda não recebeu 
nada, além de os apartamentos ainda não terem habite-se, atrasando a entrega aos 
moradores. Acredita que será preciso uma investigação desta Casa. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Recorda-se da discussão com o Presidente 
Ronaldo de Castro na última sessão, diz que é preciso aprender a perdoar e registra que 
não tem nada contra o Presidente, mas pede sejam feitas mais reuniões com os demais 
vereadores sobre as obras na Casa. Diz que discordou da compra das cadeiras e 
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computadores, porque não acha que fosse o momento, mas essa é uma prerrogativa do 
Presidente de decidir o que será feito na Casa. Orienta o presidente a utilizar seu estudo 
para o bem para que a cidade progrida. Lembra que não estudou, mas é vereador, da 
mesma forma que o presidente, não vê isso como demérito e entende que todos devem 
honrar o mandato. Diz que se ofender o presidente ou um colega, num momento de 
exaltação, é preciso aprender a ter humildade de se desculpar e fazê-lo publicamente, não 
pelos cantos. Sugere que haja diálogo, para que o erro cometido por um não recaia sobre 
todos. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Corrobora 
com a discussão iniciada pelo Vereador Luiz Zacarias acerca da questão da água, e a 
investigação no Bairro Cidade São Jorge feita pelo Vereador Marcos Pinchiari, em que são 
áreas de desapropriação, que contam com problemas de vazamentos e com aumento da 
conta de água. Pede intervenção do Semasa nessas regiões. Fala que na Estrada do 
Pedroso e na Rua Gaspar Lemos, Vila Rica, há necessidade de lombofaixa para reduzir a 
velocidade, pedindo providências urgentes. Finaliza dizendo da importância de mais 
discussões entre os Vereadores, porque muitas vezes é surpreendido ao ver na imprensa 
assuntos que não foram discutidos na Casa. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno. Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que, conforme o 
Regimento, o líder da bancada deve invocar o art. 94 e passar a palavra ao outro vereador. 
Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) informa que poderá 
pedir e deixa clara a necessidade de o Regimento ser seguido sempre. Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que há um acordo de que 
quando o líder da bancada não estiver presente, outro vereador pode pedir, o que não é o 
caso neste momento. O Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) informa 
que, dirimida a questão, passa a palavra ao Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari) que inicia cumprimentando o Sr. Sidnei por sempre acompanhar os 
trabalhos do Legislativo e do Executivo. Esclarece seu posicionamento em relação ao 
aumento de salário por parte do Legislativo, e tem sido questionado por situações 
colocadas na imprensa. Fala de carta remetida por diversas entidades e associações 
manifestando indignação pelo ajuste salarial de 26,3% aos parlamentares. Discorda que os 
vereadores pareçam despreocupados com o fato, não foi procurado para saber sua opinião 
e informa que está preocupado, sim, e tem atendido muitas pessoas no seu gabinete 
móvel. Registra que jamais será a favor da sobrecarga de gastos no Executivo, Legislativo 
e Judiciário. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – 
Inicia parabenizando o Vereador Bahia pelo discurso ponderado e por ser vencedor, pois 
considera que chegar por duas vezes a esta Casa como vereador eleito e sempre bem 
votado é meritório, assim como também é mérito do Vereador Ronaldo ter apoio forte de 
sua igreja e chegar a esta Casa. Registra que também não tem formação superior, mas já 
viu muitos com mestrado e muitos doutores ficarem pelo caminho, ao longo de 16 anos, 
enquanto que, em virtude de seu trabalho em prol da população, permaneceu nesta Casa. 
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Sobre a intolerância, cita que ocorrem abusos contra crianças dentro da própria família e 
também dentro da igreja. Lamenta que a intolerância tome conta da sociedade, defende 
que todos preguem uma cultura de paz, de que somos todos iguais perante a lei e perante 
Deus e que a sociedade reavalie seu comportamento e avance em suas relações. Sobre a 
questão de aumento de salário dos vereadores, citada na imprensa, deixa claro que não se 
lembra de ter discutido o assunto, embora a lei exija que seja fixado o salário dos 
vereadores, do prefeito e do vice-prefeito para a próxima gestão, o que terá de ser feito, no 
momento oportuno. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) – Comenta que dias atrás foi surpreendido por matéria do Diário do Grande 
ABC dizendo que a Câmara estava discutindo aumento de salário, o que o levou a ligar 
para o Sr. Fábio, o qual alegou que iria ter aumento. Deixa claro que até a presente data 
ninguém nesta Casa discutiu aumento salarial. Faz leitura do documento encaminhado por 
algumas entidades, como, por exemplo, a Acisa, e considera que estão se aproveitando de 
uma situação. Deixa claro que tem de prestar contas a seus eleitores e não a essas 
entidades e que sempre vota projetos de acordo com sua consciência e não por pressão 
externa. Aparte: Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira). Sugere que não só a Acisa, 
mas diversos sindicatos que enviaram o documento sejam investigados. Lamenta que a 
imprensa faça uso de matérias tendenciosas, numa tentativa de jogar a população contra 
esta Casa. Desafia os insatisfeitos a saírem candidato, ganharem eleição e defenderem 
seus pensamentos. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Da mesma forma, fala que o fato de o aumento de subsídio dos vereadores não 
estar em discussão nesta Casa, parece uma tentativa de alguns órgãos aparecerem e 
ganhar destaque, quando poderiam se destacar pelo trabalho. A seguir, repudia atitude 
absurda da Sabesp ao pedir a prisão do Prefeito Carlos Grana, pois considera que a 
Sabesp não tenha moral para fazer um pedido dessa natureza, uma vez que deixou o 
estado de São Paulo durante meses sem água, por incompetência de seus gestores, e 
deveria, sim, prestar contas à população sobre o que faz com o dinheiro arrecadado nos 
vários municípios do estado de São Paulo. Registra que a Sabesp quer comprar o Semasa 
porque quer o monopólio da água no estado de São Paulo. Fala que a falta de água em 
alguns locais de Santo André decorre do volume de água reduzido que a Sabesp fornece a 
Santo André. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Concorda com o Vereador Eduardo, pois, o monopólio existe, 
uma vez que a Sabesp é quem determina o preço, o valor, a quantidade e a cidade fica à 
mercê dos interesses econômicos da Sabesp. Considera vergonhosa a matéria veiculada 
nos jornais, diante do nível da baixaria em relação ao Prefeito Carlos Grana, com o intuito 
de desmoralizar e caluniar o Prefeito, que está discutindo com o Cade a regulamentação 
dos valores estabelecidos pela Sabesp e tentando pagar a dívida e fornecer água 
diariamente aos munícipes. Comenta projeto de lei, de sua autoria, apresentado na 
presente sessão e acrescenta que não é só a força física que intimida e que dá a 
impressão de poder ao homem, mas é muito mais pelo empoderamento cultural que é 
dado ao homem de ter a mulher como objeto de sua propriedade e interesse. O projeto 
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visa a provocar discussão e criar canais institucionais que previnam, combatam, 
esclareçam e tenham intuito pedagógico. Fala que a cultura do machismo, violência e da 
intolerância tem de ser quebrada, a fim de mudar a perspectiva. Finalizando, sugere 
mudança da lei, a fim de que os subsídios dos vereadores sejam reajustados de acordo 
com os vencimentos dos servidores públicos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Às 17h11min, passa-se à ORDEM 
DO DIA, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
ÚNICO - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 33/16, protocolo 
004844, referente ao PROJETO DE LEI CM 95/15, que cria o Programa de Voluntários da 
Gerência de Controle de Zoonoses do Município de Santo André, para pessoas físicas ou 
entidades protetoras de animais domésticos. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.547/05B - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão 
de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), contrário.] [Em 
discussão: JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO)] Pela ordem, o 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) consigna seu voto não. Pela ordem, o Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) consigna seu voto não. [REJEITADO O 
VETO POR QUINZE VOTOS CONTRÁRIOS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, bem como os requerimentos lidos no Pequeno Expediente 
da 35ª Sessão Ordinária, que dependem de deliberação do Plenário, com exceção dos 
Protocolos 6408, 6295 e 6296, do Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote), e Protocolos 
6279, 6280, 6281 e 6282, do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), que foram 
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REJEITADOS, em virtude da ausência dos autores. O Protocolo 6297, do Vereador Almir 
Roberto Cicote (Cicote), não foi votado. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) registra que não pôde estar presente ao início da sessão, em 
virtude de compromissos, mas pretendia fazer voto de congratulações ao Padre Renato, 
da Paróquia Nossa Senhora de Fátima que também assumiu, há pouco tempo, a Paróquia 
Santo Antonio, na Rua Alfredo Maluf, e que, hoje, completa mais um ano de vida, o qual é 
conhecido pelo excelente trabalho que faz inclusive social com a Creche Madre Teresa e 
com a Pastoral de Rua. Deseja que Padre Renato tenha muitos anos de vida e que possa 
continuar fazendo esse excepcional trabalho pela cidade. Pela ordem, Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo) requer inversão da sessão, com a antecipação da 
Tribuna Livre, tendo em vista que os representantes da entidade estão aguardando, desde 
o início da sessão, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. Às 17h30min, passa-se à 

TRIBUNA LIVRE: SRA. JULIANA CATITÉ CAYRES – Representando a Associação 
de Diabetes do ABC, faz apresentação do trabalho “Educação em Diabete” e a 
permanência da entidade no espaço que ocupa, desde 1998. Em seguida, fala que 
em dezembro de 2014 a entidade recebeu a visita do Lions Clube avisando que a 
cessão daquele espaço tinha passado para “A Casa do Jardim”, que em janeiro 
mandou notificação, entregue pelo Ouvidor da cidade, Sr. Ribas, advogado de “A 
Casa do Jardim”, fixando um prazo de 30 dias para que a Associação de Diabetes 
desocupasse o imóvel. Diante disso, a Associação procurou a Prefeitura e entrou 
com pedido de cessão de parte do terreno, pois a Associação só quer continuar 
ocupando a casa que ocupa hoje. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que conhece o trabalho 
da Adiabc há muito tempo, reconhece a seriedade, a importância e o compromisso 
que a entidade tem sobre a temática e os cuidados que ela proporciona a quem 
precisa de ajuda. Finaliza dizendo que a Câmara cometeu um equívoco aprovando 
o projeto, mas que tem certeza que se chegará num caminho que seja razoável 
para todos os envolvidos nessa questão. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala que o projeto veio pronto para a Câmara 
passando toda a área para a Casa do Jardim, o Governo sabia que funcionava uma 
entidade no espaço, mas que agora cabe ao Executivo e à Câmara resolver e 
contemplar as entidades envolvidas nessa questão. Em seguida, informa que o 
projeto que está na Casa para ser votado não está contemplando a Adiabc, nem “A 
Casa do Jardim”, colocando apenas o Rotary na área. Finaliza dizendo que a 
Administração precisa discutir com as entidades envolvidas e tem de encontrar um 
local para que “A Casa do Jardim” possa continuar o seu trabalho, pois na última 
reunião o Carlinhos Augusto, representante do Prefeito, ficou acordado que até a 
próxima terça-feira será dado retorno acerca de uma área para alojar “A Casa do 
Jardim”. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
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(EDSON SARDANO). VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Fala aos representantes da Adiabc que já pertenceu ao Lions Clube 
Campestre, tendo oportunidade de ser voluntário nas atividades da associação. Diz que a 
Câmara votou o projeto enviado pelo Executivo, no entanto, agora há três instituições 
dignas numa situação difícil de disputa e será preciso concordância. Há um terreno amplo, 
porém com uma única sede e nenhuma instituição tem dinheiro para construir nova sede. 
Manifesta-se favorável a que as três instituições sejam contempladas com um local e pede 
compromisso do Executivo e do Legislativo para encontrar outra área para a terceira 
instituição, se as três não couberem no terreno. O Presidente Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano) pede que os Vereadores respeitem o tempo de fala e que será concedida 
apenas uma prorrogação de 30 segundos a um minuto. Pela ordem, o Vereador Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que o 
projeto de doação da área para “A Casa do Jardim” foi votado no final do ano, sem muita 
discussão. Explica à Adiabc que somente depois analisou ser uma área de quatorze mil 
metros, que pode ser mais bem aproveitada. Salienta que o trabalho beneficente de 
instituições e igrejas é muito importante para os brasileiros, que não recebem a ajuda do 
poder público. Fala que essa é a oportunidade de esta Casa regularizar a cessão da área à 
Adiabc, que já ocupa o local há muitos anos e não será retirada de lá, mas será garantida 
juridicamente a área. Diz que o trabalho do Rotary com a Casa da Visão também pode ser 
realizado no local, sugerindo construção de prédio para este fim, o que pode ser uma 
discussão dos vereadores para destinação de uma emenda. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Inicia dizendo que a Adiabc 
completará, em outubro, dezoito anos. Explica que a Lei 9.649/14 foi uma falha do 
Executivo, ao ceder toda a área para “A Casa do Jardim”, no entanto, os vereadores 
também erraram ao não discutir, diferente do que aconteceu com a área para a 
Associação dos Curiós, em que o projeto foi amplamente analisado. Registra que o 
Governo regularizará a área da Adiabc no local em que se encontra e se não for através do 
projeto para cessão ao Rotary, já há um compromisso de enviar outro projeto com essa 
finalidade. Reitera que o Governo está estudando e apresentará propostas à Casa do 
Jardim, quando poderão avaliar e definir a área de maior interesse. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala que está claro 
que todos reconhecem que o terreno pertence à Adiabc, que não deve sair de lá, onde faz 
um trabalho sério e importante, há muito tempo. Considera que o erro gritante partiu do 
Executivo ao ceder o mesmo terreno para outra instituição, por isso discorda dos 
vereadores que fizeram mea-culpa, pois quem errou foi o Executivo e deveria reconhecer 
seu erro e consertar a situação, pois a Prefeitura tem imóveis abandonados que poderiam 
ser cedidos para “A Casa do Jardim”. Admite que por se tratar de doação para entidade 
que cuida de crianças não teve a mesma preocupação que teve no caso dos curiós. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Concorda com os 
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Vereadores Araujo, Donizeti e Sardano. Fala que tem orgulho de ter votado a favor das 
instituições, e tem por hábito acompanhar o trabalho realizado por elas. Registra que tem 
orgulho de ter destinado emenda parlamentar para a Adiabc e compromete-se a destinar 
mais R$30 mil, este ano, o que se fosse feito pelos demais vereadores ajudaria a instituir 
na realização do brilhante trabalho que faz, inclusive por telefone, ao dar orientações às 
pessoas que recorrem à instituição. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Diz sentir-se contemplado pela fala dos Vereadores Donizeti 
e Araujo. Reconhece que o Governo errou feio, porém, considera que esta Casa também 
teve culpa. Sobre a preocupação que tiveram na questão dos curiós, entende que 
deveriam ter tido o mesmo empenho no presente caso, pois o olhar deve ser igual para 
todos, a fim de não incorrer em discriminação. Finaliza assumindo sua parcela de culpa, 
por não ter feito o dever de casa, o que poderia ter evitado todo esse transtorno. Acredita 
que o Governo arrumará uma solução que contemple a todos. Nada mais havendo a tratar, 
o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão, 
às dezoito horas e nove minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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